
A C T A 364 En la ciudad de Nueva Helvecia a los trece días del mes de marzo del año dos mil 
veintitrés, siendo la hora 08.30 se reúne en sesión el Municipio Local, con la presencia del Sr. 
Alcalde Dr. Marcelo Alonso Haller, los Concejales Daniel Martens, Milka Shannon, Nair Ackermann, 
Julio Naviliat, actuando en secretaría Laura Echarte. 
Se da lectura al acta N*'363 la que se aprueba por unanimidad. ^ 
Se entrega copia de gastos mes de febrero/2023. 
Se comenzará armar espacio en Expoactiva el lunes 13 de abril del 2023. 
Se recibió partida de excedente que otros municipios que no gestionaron de los literales C y D por 
un total de $101.671. Se invirtió en contenedores de residuos. Se cotizó las empresas Quin Quin 
$164.456 y ESSEN $236.700 IVA incluido. Se adquieren en empresa Quin Quin el saldo se 
autofinanfcia. 
Concejal Nair Ackermann consulta si se podrá adquirir contenedores amaril los. 
Alcalde responde que consultará costo, pero no en esta partida. 
Concejal Julio Naviliat plantea plan piloto en centro o en Av. Batlle y Ordoñez de contenedores a la 
recolección domicil iaria, si fuera posible como forma de evitar contendores en zona centro, como era 
antes que se saque la basura en horario fijado. Sería hacer una prueba. 

Trabajos realizados en la c iudad: 
• Se sigue el pintado de cebras. 
• Pintado de bancos de madera en Avenida Batlle y Ordoñez, Plaza Pública, se seguirá con 

Parque Várela. La pintura comprada es por suministro del Departamento de Arquitectura. 
• Limpieza de parques y de Escuelas No. 84,126, Jardín No. 140 y zona de Escuela No. 10. 
• Limpiezas de pastos en Vía Pública. 
• Informe de monto asignado de la Estación de Llegada y Salida de pasajeros que falto en el 

Informe presentado $5.472.538-. 
• Se desarrol larán 2 actividades en el marco del Día Internacional de la Mujer. La marcha 8M y 

acto en Plaza de los Fundadores organizado por Colectivo Feminista y reconocimiento a 
deportistas femeninos en el Museo de la Liga Helvética de Football. 

• Se reunió la Comisión de Cuenca del Río Rosario este viernes en hora de la tarde, se recibió 
informe de OSE de situación de aguas en la zona. Se adjunta informe realizado. 

• El viernes 11/03 en Museo del Fútbol se realizó el recibimiento al deportista neo helvético 
Eduardo Appoloni por su destacada actuación en la Travesía de nado abierto en Rio de 
Janeiro. 

Alcalde informa que en la semana recibió a la Sra. Alexandra Wehrhe im, Oscar Lemes, Federico 
Clavero y los concejales Martens, Naviliat y Ackermann. Se trato el tema de evento deport ivo en 
Alemania proponiendo quienes serán los corredores que representaran a Nueva Helvecia, el Sr. 

scar Méndez y el Sr. Alejandro Olivera. Solicitan apoyo con costo de pasajes para los mismos 
sde el 4 al 14 de mayo. Se aprueba lo solicitado, se presentan dos presupuestos de Pablo Arenas 

Viajes por U$S1748 cada uno y Silvia Ingoid U$S1780. Se aprueba la compra en Pablo Arenas 
ijes. Concejales Shannon y Ackermann proponen incorporar mujeres a la actividad, apoyándose 

a próxima edición. 

ŝ recibidas: 
Reunión presentación de proyecto expediente electrónico, miércoles 15 a las 14.30 horas. 
Lunes 13 de mayo plenario de Municipios de Uruguay, anexo torre ejecutiva hora 14 mesa 
escucha a alcaldes, hora 17 presentación del programa Municipios Sostenibles. 
Reisepass solicita pintar de amari l lo el cordón frente a su agencia en Gi lomén 1338. Se eleva 
a Tránsito y Transporte. 
Eduardo Schópf solicita autorización para hacer acceso para sillas de rueda dado que 
realizará arreglo de vereda frente a comercio en Gi lomén 1330. Se aprueba. 
Nilda Stemphelet solicita inspección a arboles de vecino en Lazague 905. Se realizará 
expediente a subdirección de arquitectura. 
Náutico Sport; informa que el 23 de abril se realizará evento Vuelta de los Colonos, actividad 
deportiva que pasará por 5 municipios (Juan Lacaze, Rosario, La Paz, Valdense y Nueva 



Helvecia). Solicita se declare de Interés Municipal. Se aprueba lo solicitado y se hablará con 
integrantes de Nueva Helvecia Corre para coordinar actividad. 

• MTB solicitan colaboración para pago de trofeos. Se aprueba compart ido con IC. 

Concejal Nair Ackermann manifiesta la necesidad de establecer un monto de colaboración en 
eventos, dado que son muchos a lo largo del año. 
Concejal Milka Shannon manifiesta que es difícil establecer un monto dado que los eventos son 
todos diferentes. 
Se resuelve realizar comunicado de prensa para que todas aquel las instituciones u organizadores de 
eventos que solicitan apoyo económico al Municipio presenten nota con 30 días de anticipación, 
para poder realizar estudio del mismo. 

Alcalde informa de todos los inconvenientes que se han desarrol lado el fin de semana en Avda. 
Batlle y Ordoñez. Las actuaciones que se estuvieron realizando, se solicitó apoyo de inspefctores de 
tránsito y más patrullaje por parte de la policía, solicitando al PADO. Se realizó denuncia policial de 
las actuaciones. 
Concejal Nair Ackermann manifiesta la importancia de unirse la sociedad, el comité de Emergencia 
para tratar esta problemática. 
Alcalde manifiesta que se citará a reunión semana próxima. 

Concejal Julio Naviliat manif iesta la importancia del hermanamiento con Alemania que se f irmó en 
octubre, tenemos que empezar a trabajar en el tema, quien van a concurrir por hermanamiento, es 
importante que represente alguien a la localidad, 

/ c o n c e j a l Nair Ackermann manifiesta que es importante que concurra un representante institucional, 
establecer vínculos e intercambios. 

íConcejal Milka Shannon manifiesta que había una invitación a Suiza hace un t iempo para el joven 
Schwyn a concurrir a un encuentro de cantos, ver si se puede hacer gestión para retomarlo. 
Concejal Julio Naviliat manifiesta que hay que hacer un protocolo de trabajo con respecto a los 
hermanamientos, pensarlo para 2024. 
Alcalde informa que nos visitará un Suizo de la comuna de Subingen, el cual t iene un 
hermanamiento con nuestra ciudad. 

Se resuelve pendiente de sesión anterior la colaboración a la impresión del libro realizado por la Sra. 
Hedy Huber, de $30.000 el 5 0 % de su valor y ver la colocación del nomenclador de El ias Huber en 
su calle, ert proximidad de los 200 años de su nacimiento. 

Se informa que loe escultores Olivera y Umpiérrez realizaron arreglos de la escultura "El Mate" de 
^^^3\phumacero. Se colaboró con $2350 para gastos y vianda de almuerzo y cena. También informaron 

ar y como colocar las esculturas. Proponen hacer un paseo en el lugar con bancos e i luminación. 

pd f ice ja l Julio Naviliat consulta por tractor que l impiaba los barrios. 
e informa que se adjudicaron 80 horas a empresa Leonardo Perdomo para l impieza de 
o los Colonos y 400 horas para l impieza de ciudad de la empresa de VINCCIMONT. 

e entrega informe solicitado por concejales de FA sobre funcionarios, maquinaria. 

> P - Concejal Milka Shannon manifiesta que mantuvo reunión con inspección de primaria quienes le 
^ informaron que desde allí no se solicitan grandes listas de materiales para no generar gastos a las 

^ ¿ f a m i l i a s y que se darán útiles a los niños en las escuelas. También manifiesta estar preocupada de 
^ ^ ^ ó m o crece el depósito de autos y chatarra en Frau Vogel y Cunier. 

~ " )ncejal Nair Ackermann manifiesta que el pasado fin de semana en acto por aniversario del FA 
^estuvieron diferentes autoridades, entre ellos del presidente Fernando Pereyra quien envió saludos 

}pira alcalde y cuerpo municipal. También manifiesta que por otras razones que no son el municipio 
)ncurrió a la inauguración de las obras del Club Artesano. Alcalde manif iesta que envió carta con 

Telicitaciones sobre las mismas y su aniversario de fundación. 



Concejal Julio Naviliat consulta por informe de la Copa Latinoamericana. Realizar un plenario de 
Municipios del Este dado que tenemos muchos temas en común y presenta nota por considerar que 
en el informe presentado el 24 de febrero por el alcalde del pedido que realizaron sobre la Terminal 
de Ómnibus no es de su conformidad. Se adjunta nota. 

Siendo la hora 21.33 se levanta la Sesión, quedando fi jada la próxima sesión el día 10 de marzo 
hora 19.20 ^ \.. 


